

SEÑALAN INDUSTRIALES DE LA MASA Y LA TORTILLA

Elaboran tortillas con materiales reciclados

Hay tortillerías que no son reguladas y que reciclan las tortillas que no se venden en las tiendas de abarrotes adicionándole químicos

SERVANDO BURCIAGA

Para elaborar un kilo de tortillas, el costo de producción es de 20 pesos y el kilogramo se da a 22, hay entre uno cincuenta y dos pesos de ganancia, mientras que hay tortillas que son recicladas se obtiene hasta tres veces, por lo que ya no tienen nutrientes "es lo mismo que se las coman que se las untan", así lo señaló el presidente del Consejo de Administración de la Gran Alianza de Industriales de la Masa y la Tortilla de México Juan Carlos Dávila Arteaga.

PRODUCCIÓN

Explicó que el costo de producción varía, cada tortillería tiene sus costos de producción de acuerdo a su capacidad, sin embargo, comentó que un aproximado está en 20 pesos, se elabora un kilo de tortilla y esto le cuesta al industrial de la masa, son cincuenta centavos a dos pesos de ganancia.

Destacó que en el estado hay un padrón registrado de mil 500 tortillerías, en Fresnillo hay 126, pero no todas cumplen con las normativas. Las que no cumplen van y entregan las tortillas a la tienda de abarrotes y es un tema que debe de atender

la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS), las autoridades municipales.

PROBLEMÁTICAS

"El problema es tortilla van y la dejan a la tienda de abarrotes, por lo general dejan 10 kilos, que cuesta lo mismo que en la tortillería donde las entregan calientitas y en las tiendas frías. Además, son kilos de 800 gramos, por lo que se pide que la Procuraduría Federal del Consumidor (PROFECO) actué en estos casos" puntualizó.

Señaló que de los 10 kilos que llevan a las tiendas, de estos se venden 3 kilogramos y

los 7 que sobraron los recoge para volverlos a procesarlos y hacerlos tortillas nuevamente, esto lo hacen con químicos como mejorador, ablandador, blanqueador, suavizador, conservador, puros químicos dañinos para la salud, por lo que ya no son tortillas, sino que son artículos parecidos a las tortillas.

SIN REGULARIZACIÓN

A pesar de ello, no se han cerrado ninguna tortillería, pero las autoridades como COFEPRIS, Plazas y Mercados, Sanidad Municipal, que hagan su recorrido. Porque en lo económico sí ha causado afecciones.

"Mientras que las tortillerías que cumplen y que están apegada a la norma han bajado el consumo per cápita considerablemente, podemos hablar que es un 60 por ciento, ya no vendemos porque derivado del Paquete contra la Inflación y la Carestía (PACIC) donde seleccionaron por adjudicación directa a 15 empresas", señaló.

Las empresas seleccionadas son las que suministran a las tiendas de autoservicio, las tiendas grandes que tienen hasta el fondo las tortillerías, ellas venden el kilo de tortilla a 10 y 15 pesos, cuando nosotros andamos 22 y 24 pesos, pero a esos precios no podemos competir.

Finalizó "siempre lo he dicho, con qué tipo de harina están elaborando esas tortillas, lo reiteremos y lo seguimos diciendo de frente, el mismo efecto hace que se las coman o se las untan, nada de nutrientes".





20

PESOS el costo de producción del kilogramo de tortillas

60

POR CIENTO han bajado las ventas de tortillas en el municipio

Suben los costos de producción y venta de las tortillas. /SERVANDO BURCIAGA

